

## **Josef Thums, Blížejov**

### *Blasmusikant*

Seinem Hobby, der Blasmusik, seiner zugänglichen Art und seinen hervorragenden Deutschkenntnissen ist es zu verdanken, dass Josef Thums aus Blížejov immer stärker zur Kontakterson und Anlaufstelle zwischen bayerischen und böhmischen Musikern geworden ist.

Josef Thums kam bereits als Kind zur Musik. Früh entdeckte er seine Leidenschaft nicht nur für das Musizieren, sondern auch für das Komponieren. Von 1959 bis 1962 studierte er am Volkskonservatorium in Pilsen. Trotz Studium machte er sein Hobby nicht zum Beruf. Das musikalische Können und die Musikleidenschaft verwirklichte er als Laienmusiker an Flügelhorn und Trompete und als Komponist. Über hundert Kompositionen für Blasorchester und Blasmusikbesetzungen stammen aus seiner Feder.

Alois Groß aus Cham war es, der Josef Thums in die internationale Zusammenarbeit eingebunden hat. 1990, im Jahr nach der Wende, organisierte er ein zweitägiges Treffen bayerischer und böhmischer Musiker in Cham. Bei dieser Veranstaltung fungierte Josef Thums als fachkundiger Dolmetscher, seitdem war er bei bayerisch-böhmischen Musiktentreffen immer wieder als Übersetzer gefragt.

In den letzten 20 Jahren hat sich Josef Thums sehr um die grenzüberschreitende musikalische Zusammenarbeit verdient gemacht. Er sorgte als Betreuer zahlreicher Blaskapellen im Grenzraum, vor allem in Tachov / Tachau, Mariánské Lázně / Marienbad, Klatovy / Klattau, Sušice / Schüttenhofen und Plzeň / Pilsen für einen regen Austausch zwischen bayerischen und böhmischen Musikern.

Auch heute ist er, trotz seiner 80 Lebensjahre, noch aktiver Musikant im bayerisch-böhmischen Blasorchester, das nicht nur musikalisch keine Grenzen kennt. Früher war Josef Thums viele Jahre Dozent beim Bayrisch-Böhmischem Jugend-Auswahlorchester.

Für das alljährlich stattfindende Volksfest in Cham hat es sich Josef Thums zur Aufgabe gemacht, böhmische Blaskapellen für das Fest zu gewinnen. Alle dort auftretenden Kapellen, sowohl bayerische als auch böhmische, spielen jedes Jahr zum Abschluss des Festes den von Josef Thums komponierten Marsch „Klingendes Cham“.

Umgekehrt unterstützt Josef Thums das alljährlich stattfindende internationale Blaskapellensommerfestival in Švihov und bringt bayerische Kapellen auf die Festivalbühne.

Josef Thums hat seine große Musikleidenschaft dazu genutzt, Brücken zwischen Bayern und Böhmen zu bauen. Er hat gezeigt, dass die Musik die Herzen der Menschen öffnet und sprachliche Hürden vergessen lässt. Mit dem Preis „Brückebauer | Stavitel mostů 2009“ drückt Bavaria Bohemia e.V. den großen Respekt vor dem Lebenswerk von Josef Thums als musikalisches Bindeglied zwischen Bayern und Böhmen aus.